



CATALUÑA Artur Mas reaparece
distanciado de Torra y Puigdemont **P.16**

EL VIAJERO Misterios y maravillas
del monasterio de El Escorial

ERC allana al Gobierno el camino para los Presupuestos

Junts irrita a su socio al votar no al día siguiente de la mesa de diálogo

ANABEL DÍEZ, **Madrid**

El Gobierno logró ayer sacar adelante en el Congreso la senda de déficit, primer paso para la tramitación de los Presupuestos Generales del Estado, gracias a la abstención de ERC y con el voto negativo de Junts per Catalunya. Un día después de que se estrenara la mesa de diálogo sobre Cataluña, Esquerra hizo un gesto para dar estabilidad al Ejecutivo, pero los republicanos se mostraron indignados con la actitud del otro partido independentista. Fuentes de ERC consideran que el *president*, Quim Torra quería dejarlos en evidencia como quienes apoyan a Sánchez "a cambio de nada".

En todo caso, el proyecto pasó el trámite con 168 síes, 150 noes y 19 abstenciones (de EH Bildu, además de ERC). El Gobierno recabó incluso más votos favorables que en la investidura de Sánchez, al sumarse a la mayoría que sostiene al Ejecutivo los dos diputados de Coalición Canaria y el del Partido Regionalista de Cantabria. La senda de déficit prevé un desequilibrio fiscal del 1,8% del PIB en 2020, frente al 2,5% del año anterior. El nuevo techo de gasto permitirá al Gobierno gastar 6.000 millones adicionales. **PÁGINA 14**

Escrivá plantea una reforma de pensiones que frene la inquietud en los jubilados

MANUEL V. GÓMEZ, **Madrid**

El ministro de Seguridad Social, José Luis Escrivá, quiere una reforma de pensiones cuanto antes: a ser posible este año, pidió ayer en el Congreso. El objetivo es asegurar el poder adquisitivo y acabar con el déficit de la Seguridad Social. Con este logro, también busca reducir la incertidumbre sobre las pensiones que se ve en las encuestas. **PÁGINA 44**

La Bolsa encadena su peor racha desde 2011 por el coronavirus

El número de afectados en España asciende a 25, uno de ellos en estado grave. Sanidad estudia adoptar medidas más drásticas

A. PONCE / I. VALDÉS, **Madrid**
La expansión del coronavirus ensombrece las perspectivas de la economía global y hunde las Bolsas. El Ibex cayó ayer un 3,5% y marcó mínimos anuales. Desde el jueves pasado se ha dejado un 10,9%, la que sería su peor racha

desde la crisis europea de 2011. Las caídas fueron similares en Europa y más acusadas en EE UU, donde el Dow Jones se dejó un 4,4% en la sesión. El número de afectados por el virus en España se elevó ayer a 25, de los que 23 están hospitalizados, uno de ellos

en estado grave. En Madrid se han detectado además dos contagios locales, que se suman al registrado en Sevilla el miércoles. Este factor ha llevado al Ministerio de Sanidad a estudiar medidas más drásticas para controlar aglomeraciones. **PÁGINAS 24 A 27 Y 43**



LOS REYES, EN EL ESPACIO DE EL PAÍS EN ARCO. Don Felipe y doña Letizia inauguraron ayer la feria de arte contemporáneo de Madrid. En la imagen, los Reyes con el presidente no ejecutivo del Grupo PRISA, Javier Monzón, y los autores de la instalación de EL PAÍS: el artista Antoni Muncadas y el arquitecto Juan Herreros. Con ellos, el ministro de Cultura, José Manuel Rodríguez Uribes; la presidenta de la Comunidad, Isabel Díaz Ayuso, y el alcalde, José Luis Martínez-Almeida. / SANTI BURGOS **PÁGINA 37**

La saturación del 112 retrasa la toma de muestras a enfermos

La epidemia empieza a desbordar las emergencias

JESSICA MOUZO, **Barcelona**

Una mujer residente en Madrid que llegó el domingo de un viaje a Milán vivió la confusión de los servicios de emergencia por la extensión del coronavirus. Se confinó en casa por prescripción médica a la espera de un equipo sanitario que no llegaba y con una centralita del 112 que no podía responder, desbordada tras haberse duplicado las consultas telefónicas en un día. En el centro de salud, observó las vacilaciones de los profesionales sobre cómo proceder. Estuvo dos horas esperando ser trasladada al hospital, pero luego la mandaron a casa con el aviso de que esa misma tarde irían a hacer la prueba. Nadie se presentó hasta más de 24 horas después. **PÁGINA 25**



**EL SABOR
DE MENORCA**



www.quesomahonmenorca.com

Un ataque a tropas turcas agrava el conflicto en Siria

Ankara lanza represalias tras morir decenas de sus soldados en un bombardeo

ANDRÉS MOURENZA, **Estambul**
Turquía y Siria avanzaron ayer varios peldaños en su creciente enfrentamiento armado después de que al menos 29 militares turcos murieran en Idlib en un ataque

aéreo de las fuerzas de Bachar El Asad o de sus aliados rusos. Ankara reaccionó de inmediato golpeando "con apoyo de artillería y fuego aéreo todos los objetivos conocidos del régimen". **PÁGINA 7**